



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



HOY, HOY, HOY amanecen a la expectativa los funcionarios de finanzas de los estados y los responsables de las cuentas federales, pues se conocerá finalmente el **Proyecto de Presupuesto 2025**.

EN EL PAQUETE que hoy presente **Rogelio Ramírez de la O** se verá cuáles son las prioridades de **Claudia Sheinbaum**.

UNO DE LOS ASPECTOS que más llama la atención es que el gobierno federal pretende bajar el déficit presupuestal que la Presidenta ofreció disminuir en 3 puntos. Habrá que ver las fórmulas, pues es donde está puesta la lupa pública.

EL GASTO CORRIENTE seguramente será restringido, lo que mermará los servicios personales y materiales de la burocracia. Al menos eso es lo que dicen.

UNO DE LOS ASUNTOS a resaltar es que el gasto de inversión pública será ajustado a la baja. Los redactores en **Hacienda** dicen que el Presupuesto fue hecho con cuidado, con responsabilidad y muy ajustado en espera de que sea leído como un mensaje de compromiso con balances económicos sostenibles. Ya se verá.

EL ASUNTO de fondo es cómo y en qué va a gastar en su primer año la administración de Sheinbaum. Porque necesidades puede haber muchas, pero soluciones son, en realidad, pocas.

• • •

INTERESANTE el cónclave de ayer entre empresarios, secretarios de Estado y la **presidenta Claudia Sheinbaum** para ver el tema del desastre de Acapulco. SI BIEN EL PASO DE OTIS fue devastador y la tormenta John dio el remate hace algunos meses, el ciclón que no deja de arrasarse es el de la delincuencia y la violencia. DICEN QUE BUENA PARTE de la reunión fue una larga explicación del secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**, para convencer de que es posible disminuir los índices de inseguridad. Ojalá que haya sido convincente porque de nada servirá, como lo han demostrado las recientes experiencias, tener inversión, rehacer hoteles, atraer turistas, si la inseguridad vuelve a ahuyentar a los visitantes.

ADEMÁS DE QUE la extorsión tiene agobiados a hoteleros, comerciantes, transportistas y población en general.

• • •

CUENTAN QUE la detención del capo "**Los Ardillos**", **Vicente Gerardo Telefor**, ocurriera en Querétaro ha generado dos teorías: una que da miedo y otra que da ¡pánico!

LA PRIMERA es si será cierto que el hecho de que **Querétaro** sea considerada una de las ciudades más seguras del país ha llevado a que cabecillas del crimen organizado ubiquen ahí a sus familias, para tenerlas a salvo y, por ello, el sujeto conocido como "La Garza" andaba de visita por allá.

LA SEGUNDA es si la expansión a nuevas plazas de varios grupos criminales fue la razón que llevó al capo a **Querétaro** en donde apenas la semana pasada la masacre en el bar "Los Cantaritos" abolló la reputación de la ciudad como un santuario donde la violencia aún no había sentado sus reales.

PORQUE DIFÍCILMENTE alguien creerá que el jefe de Los Ardillos andaba simplemente de paso... ¿o sí?